

METZ SERVICES

LE JOURNAL DES ENTREPRISES

# PC Solidaire veut étendre son réseau de reconditionnement d'ordinateurs à toute la France

Par Jean-François Michel, le 23 mai 2022

Avec une boutique en ligne et un partenariat avec le moteur de recherche Lilo, PC Solidaire qui reconditionne des ordinateurs veut équilibrer son modèle lancé à Metz.



▲ L'équipe de PC Solidaire s'est donné 5 ans pour couvrir tout le territoire national avec son réseau de reconditionnement d'ordinateurs. — Photo : Jean-François Michel

Pour le président de PC Solidaire, Jean-Jacques Gaumet, les déchets informatiques pourrait révéler une "richesse inestimable : on tire plus d'or et de terres rares d'une tonne de matériel informatique mis au rebut que d'une

tonne de terre dans une mine". En attendant de valoriser l'intégralité des métaux contenus dans le million d'ordinateurs jetés chaque année en France, l'équipe de PC Solidaire s'est donné pour objectif de reconditionner du matériel informatique pour équiper des personnes à faibles ressources.

Installée à Metz, l'association a été incubée pendant six mois à partir de février 2021 dans le dispositif ESS We Can, le dispositif d'accompagnement porté par le tiers lieu Blida et France Active Lorraine. En juin 2021, les trois permanents et les stagiaires de l'association se sont installés dans 320 m<sup>2</sup> de locaux mis à disposition par la Ville de Metz.

"Notre objectif, c'est de valider notre modèle à l'échelle d'un département, la Moselle, pour ensuite ouvrir des unités départementales partout en France", détaille Eric Mutschler, le délégué général de PC Solidaire. "Pour déployer une unité départementale, il faut rassembler 200 000 € et créer entre 3 et 5 emplois. Avec une structure de cette taille, il devient possible de reconditionner 1 000 ordinateurs par an et par département", souligne Eric Mutschler. À ce jour, PC Solidaire a déjà "sauvé de la destruction" près de 450 ordinateurs, qui ont pu bénéficier à près de 250 personnes.

## **Un modèle "économiquement viable"**

Après la Lorraine, l'équipe de PC Solidaire veut se déployer en Alsace et en Champagne Ardenne et s'est donné "5 ans" pour couvrir toute la France. Le délégué général tient surtout à "créer un modèle économiquement viable" pour ne pas dépendre des subventions. Depuis le mois de mai, PC Solidaire a lancé une boutique en ligne pour proposer des machines reconditionnées au grand public. "Sur 10 machines que nous récupérons, deux sont irrécupérables et ne pourront pas être reconditionnées", précise Martial Morvan, le délégué opérationnel de PC Solidaire. "Ensuite, sur ces 10 machines, nous en vendons 4 et nous équipons des foyers démunis avec les 4 autres machines." Ce dispositif solidaire, ciblant les collectivités et appelé PCS +, a été utilisé par la Ville de Metz pour reconditionner 200 ordinateurs pour un montant total de 30 000 €. La région Grand Est a apporté 8 000 € au projet et un financement de Metz Mécènes Solidaires a permis d'acheter un véhicule. Pour multiplier les sources de revenus, l'équipe de PC Solidaire a conclu un partenariat avec le moteur de recherche français Lilo.org, qui

permet de financer des projets en faisant des requêtes sur internet. "On estime qu'un utilisateur sur Lilo.org peut amener jusqu'à 15 € à PC Solidaire", précise Martial Morvan.

Lancée en 2020, l'initiative de PC Solidaire arrive au bon moment : un décret du 9 mars 2021 contraint en effet les administrations et les collectivités à intégrer 20 % de matériels reconditionnés dans leurs achats. "La réussite du modèle tient surtout sur la quantité de matériel que nous pourrions récupérer", détaille Martial Morvan, qui travaille avec son équipe à d'autres manières de valoriser les composants informatiques, en récupérant par exemple les métaux entrant dans la composition des cartes mères, ces supports des composants d'un ordinateur.

MOTS-CLÉS

**SERVICES**

**NUMÉRIQUE**

**SOCIAL**

**METZ**

**MOSELLE**

POURSUIVEZ VOTRE LECTURE